



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

Materia:

EPIDEMIOLOGIA II

Trabajo:

Ensayo de vigilancia epidemiológica integral

Docente:

CULEBRO CASTELLANOS CECILIO

Alumno: Alfredo Morales Julián

3-B

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 19/11/2020.

Introducción

Primero tenemos que definir que es la vigilancia epidemiológica, es uno de los instrumentos de la Salud Pública con mayor aplicación en el mundo para registrar sistemáticamente la ocurrencia de enfermedades y sus determinantes en un área geográfica determinada, con la finalidad de conocer su frecuencia y sus tendencias, así como para llevar acciones sanitarias para su control o eliminación.

Se define la vigilancia como la recopilación, análisis e interpretación sistemática y constante de datos para utilizarlos en la planificación, ejecución y evaluación de intervenciones en Salud Pública dirigidas a prevenir y/o controlar los riesgos y daños a la salud.

En la vigilancia epidemiológica integral esta es muy similar a la vigilancia epidemiológica, pero lo dividiremos en tres puntos: Datos demográficos, Anuarios de morbilidad, Reportes Semanales Epidemiología donde cada uno de estos son muy importante para que se tenga correctamente son errores.

Desarrollo

La vigilancia epidemiológica es una de las herramientas más importantes en la salud pública, ya que, mediante la recolección de datos, el análisis e interpretación de los mismos, permite una mejor toma de decisiones al momento de ejecutar los diversos programas de prevención y tratamiento de enfermedades en la población.

En este sistema de vigilancia epidemiológica se recaban y analizan datos concernientes a:

Datos demográficos:

Los datos demográficos son información general sobre grupos de personas. Dependiendo de la finalidad, los datos pueden incluir atributos como la edad, el sexo y el lugar de residencia, así como características sociales como la ocupación, la situación familiar o los ingresos. Los datos demográficos se utilizan sobre todo para el uso estratégico de la adaptación de las ofertas al grupo objetivo respectivo y también pueden utilizarse como base para análisis de negocio e informes de rendimiento.

Anuarios de morbilidad:

Es un documento de gran valor técnico e importancia estratégica en el campo de la administración de los servicios de salud y también desde el punto de vista epidemiológico ya que en primer lugar se obtiene de una fuente exclusiva en forma semanal, en segundo lugar se comparte con todos los involucrados para que conozcan la situación de salud dentro de su ámbito y finalmente se utiliza para identificar los problemas epidemiológicos de mayor prioridad y conformar el diagnóstico de salud de la comunidad; permiten conocer los daños a la salud, anticipar situaciones de interés epidemiológico, identificar grupos de alto riesgo y contribuir a la delimitación y estudio de los distintos factores condicionantes involucrados.

Es útil en la evaluación y monitoreo de los servicios y programas de salud, sobre todo de aquellos que suponen un efecto directo en los indicadores de morbilidad y mortalidad.

Parte fundamental de esta información es que es real, ya que fluye por todos los canales del Sistema Nacional de Salud de manera formal y directa.

Dentro de la inteligencia epidemiológica juega un papel muy importante, ya que esta información puede ser utilizada por otros Sectores de la población y en especial para las actividades de vigilancia epidemiológica además para el desarrollo de los sistemas de información en salud, siendo una prioridad institucional del más alto nivel.

Reportes Semanales Epidemiología

Son informes Semanales con información ya sea del Sistema de Notificación de Casos Semanales o bien de algún Sistema Especial de Vigilancia Epidemiológica, según corresponda.

Es una herramienta estratégica del Sistema Nacional de Salud para contribuir al blindaje sanitario, ya que permite caracterizar el fenómeno salud-enfermedad, lo que ofrece información adicional a los programas de prevención y de control para la orientación de sus acciones.

Conocer el comportamiento de las diferentes enfermedades en la población, así como su registro continuo permite tener una red inteligente de vigilancia epidemiológica, lo cual justifica la existencia de la notificación semanal, ya que en su operación identifica de manera temprana la presencia de un aumento inusual de casos, la aparición de nuevas enfermedades y apoya la oportuna toma de decisiones desde la unidad médica generadora de los datos, hasta los diferentes niveles administrativos incluido el nacional; también permite establecer políticas de salud e invita a realizar investigación en tendencias y factores de riesgo de las enfermedades

Conclusión

Como podemos ver en este ensayo que se habló de vigilancia epidemiológica integral donde como se menciona es muy importante para la salud pública ya que es todo el conjunto de información ya que, mediante la recolección de datos, el análisis e interpretación de los mismos, permite una mejor toma de decisiones al momento de ejecutar los diversos programas de prevención y tratamiento de enfermedades en la población.

Nosotros lo dividimos la vigilancia epidemiológica integral en tres datos demográficos, anuarios de morbilidad, reportes semanales epidemiología donde cada uno de estos pasos tienen su orden y son muy importantes.

Referencias:

<https://www.uv.mx/saisuv/vigilancia-epidemiologica/#:~:text=La%20vigilancia%20epidemiol%C3%B3gica%20es%20una,de%20enfermedades%20en%20la%20poblaci%C3%B3n>

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/anuarios-de-morbilidad-1984-2019>

<https://accessmedicina.mhmedical.com/content.aspx?bookid=1464§ionid=101050673>